

Sesión de la Comisión Gestora**Se revoca un acuerdo de la Diputación, en perjuicio de los párrocos de la provincia**

Hasta los gestores se dan ya cuenta de que la república está dando demasiados golletazos al Concierto Económico

Las gestiones del presidente en Madrid. El Estatuto. Subvenciones a las Federaciones de Pelota y Atlética. Los socialistas se oponen a que se exima de impuesto el dinero que cobra un empleado enfermo.

Bajo la presidencia del señor Castro y con asistencia de los señores Uria, Sotos, Torre, De los Toyos, Fernández, Sasiain y Unzueta, celebró ayer tarde su sesión ordinaria la Comisión Gestora Provincial.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior, después de unas salvedades hechas por el señor Fernández respecto a la forma que habrían de exigirse responsabilidades por incumplimiento de lo dispuesto respecto a la admisión de personal obrero en las obras de la carretera de Amute. Como el contratista de aquellas obras ha prometido atenerse a lo dispuesto, se le advirtió al señor Fernández que no ha lugar a exigir responsabilidades.

ASUNTOS DE NUEVA ENTRADA

Entre los asuntos de nueva entrada, que pasan a las Comisiones correspondientes para que dictaminen, había varias solicitudes de subvención, entre ellas, para organizar la Semana Pedagógica, para el libro "Historia del País Vasco" y para una prueba ciclista que ha de celebrarse en Eibar.

También había una solicitud hecha por el representante del periódico norteamericano "Chicago Tribune", cuyo objeto de que se le contrate una plana de publicidad, así como petición de apoyo al pabellón Internacional que ha de instalarse en la feria de Muestras del mismo Chi- cago.

Figuraba asimismo entre los asuntos de nueva entrada, una comunicación del gobernador civil de la provincia dando cuenta de que en Burgos se halla ya dispuesta para venir la compañía de guardias de Asalto que se piensa instalar en San Sebastián.

EL EDIFICIO DE LA CALLE DE GARIBAY

Decidida la urgencia del caso, se accedió a una solicitud hecha por el Ayuntamiento donostiarra en orden al pago del edificio de la calle de Garibay que ha pasado a propiedad de la Gestora. El señor Sotos dijo que la solicitud del Municipio donostiarra suponía una novedad de contrato que era de justicia, e interesaba grandemente a aquel Ayuntamiento para hacer frente a obras que viene realizando.

UN VIEJO CASO

Entre los asuntos que figuraban sobre la mesa desde hace algún tiempo, figuraba un dictamen sobre cierta solicitud hecha por la razón social Pérez Familiar que se halla enfermo hace tiempo; y solicita que se le exima a ese sueldo del pago del impuesto de utilidades, porque en realidad no hay tal sueldo, sino que se trata de una donación de carácter voluntario.

Este asunto, en el que la Diputación se juega ochenta pesetas, dió lugar a un amplio debate. El socialista señor De los Toyos, se oponía a la exención sosteniendo el informe de la Comisión, con harto dolor, según decía, porque comprendía que ello era tanto como ir contra los intereses de un obrero. Pero su respeto a las disposiciones vigentes le impidió obrar de otro modo.

NORMAS DE LA COMISIÓN DE CAMINOS

El señor Uria, en nombre de la Comisión de Caminos, solicitó de la Gestora se dictasen normas concretas sobre el porcentaje de obreros de los bolsines de trabajo que han de tomar para sus contratos los contratistas de obras provinciales.

Se acordó que siga lo anteriormente dispuesto, es decir, que un setenta por ciento del personal obrero sea de los bolsines de trabajo de las localidades afectadas por la obra; y que quede a arbitrio del contratista el treinta por ciento restante.

EN LA DIPUTACIÓN

El vicepresidente de la Diputación dijo a los periodistas que el señor Olarte con-

INFORMACION GENERAL**Se declara la huelga general en Palencia; y hay disparos y pedrea ante el gobierno civil****También se ha declarado la huelga general en Melilla**

Un obrero muerto y otro gravemente herido, en Madrid, en accidente.

DISPOSICIONES OFICIALES

La "Gaceta" publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

GUERRA. — Disponiendo que pase a la situación de segunda reserva, el general de división don Alfredo Gutiérrez.

— Idem, idem, el de brigada, don León Sánchez.

— Concediendo la Gran Cruz de la orden de San Hermenegildo al teniente general del Ejército, don Luis Moreno Colmenares.

— Nombmando ayudante de campo del inspector general de la Guardia civil, señor Bedrío, al comandante de Artillería don Germán Castro Gómez.

GOBERNACION. — Disponiendo que por el Comité organizador del Cuarto Campeonato Mundial de Tiro de Pichón, se pida a los concursantes extranjeros, antes de que entren en España, guía de las armas que piensan traer con expresión de todas sus características.

OMBRAS PÚBLICAS. — Creando el Centro de Estudios Hidrográficos adscrito a la Dirección general de Obras Hidrográficas.

DIRECCION GENEERAL DE PRIMERA ENSEÑANZA. — Propuestas de pro-

visión de destinos.

— Desestimando la instancia de don Juan Marín Romero, por no ajustarse a lo dispuesto en el artículo cuarto del decreto de primero de julio último.

UNA HUELGA DESAUTORIZADA POR LA U. G. T.

Gijón. — La U. G. T. ha publicado un manifiesto desautorizando la huelga anunciada por los obreros del puerto.

UNA NOTA DEL MINISTERIO DE ESTADO

En el ministerio de Estado se ha facilitado una nota en la que se da cuenta de un cambio de notas con Bélgica para conseguir la rebaja del 50 por 100 en las tarifas ferroviarias de ambas naciones para los obreros indígenas repatriados.

La gestión se ha llevado a feliz éxito, existiendo ya la concesión de referencia por parte de los dos países.

UNA QUERELLA CONTRA "EL IDEAL" DE GRANADA

Granada. — El fiscal ha formulado

Alava**Se declara irresponsable al miñón que mató al Sr. Orbegozo****Continúa el temporal de nieve****Cierre de una fábrica**

VITORIA, 23. (II noche).

UNA VISTA EN LA AUDIENCIA

Hoy se ha sentado en el banquillo de los acusados de la Audiencia, el miñón José Uriarte, autor de la muerte del secretario de la Diputación don Enrique Orbegozo.

El 26 de septiembre pasado José Uriarte estaba prestando servicio en la Diputación y cuando a las dos menos cuarto de la tarde, el señor Orbegozo salió del palacio provincial en compañía de otros empleados, el miñón le alcanzó en la calle haciendo varios disparos con pistola que usaba en actos de servicio, causando la muerte instantánea.

A la vista acudió mucho público. Defendió al procesado el abogado señor Ortega. Despues de prestar declaración durante un cuarto de hora José Uriarte, comparecieron los peritos médicos don José Legarreta, director del manicomio provincial, don Luis Izaga, director del manicomio de Santa Agueda y don Simón Bautista, médico forense.

Según las declaraciones de los médicos, el procesado ha acusado desde la niñez trastornos mentales. En vista de estas manifestaciones, el fiscal retiró la acusación.

José Uriarte, será conducido por lo tanto al manicomio.

EN LA DIPUTACIÓN

El vicepresidente de la Diputación dijo a los periodistas que el señor Olarte con-

terado por la Prensa que se había fallado contra el criterio de las provincias vascas, en lo referente a la tasa sobre el sueldo, que se solicitaba fuese aplicada por las Diputaciones respectivas. Dijo que eso supone una nueva vulneración al Concierto Económico, al que se están dando demasiados golletazos. Y propuso que se hagan gestiones para que ese impuesto lo cobren las Diputaciones. El señor Castro le anunció que ya se ha pensado en realizar gestiones sobre ello.

DICTAMENES

Fué aprobado un dictamen de Hacienda Municipal proponiendo que la solicitud formulada por el Ayuntamiento de Alza para el establecimiento con carácter extraordinario de un arbitrio destinado al subsidio de paro forzoso, pase a dictamen de la Comisión de Hacienda Provincial.

También fué aprobado otro dictamen de la misma Comisión accediendo a lo solicitado por el Ayuntamiento de Tolosa para el establecimiento con carácter extraordinario, de determinados arbitrios, sobre el vino y el aguardiente.

De Fomento fué aprobado un dictamen desestimando la petición de subvención formulada por la sociedad Urkiolak.

Fué aprobado otro del a misma Comisión proponiendo la adquisición de 50 ejemplares de la obra de Antequera Azpiri, "Corermannos", a razón de seis pesetas cada ejemplar.

SUBVENCIONES DEPORTIVAS

Se disentió un dictamen de Fomento proponiendo se concediesen tres mil pesetas de subvención a la Federación de Pe-

nisión de destinos.

— Desestimando la instancia de don Juan Marín Romero, por no ajustarse a lo dispuesto en el artículo cuarto del decreto de primero de julio último.

querella contra el periódico "El Ideal" que ha publicado un artículo que contiene conceptos injuriosos para el alcalde.

LOS PROCESADOS POR LOS SUCESES DE AGOSTO

Valencia. — Se ha dictado veredicto de incapacidad contra dieciséis procesados por supuesta intervención en los sucesos de agosto.

Ha sido solicitada la revisión de la causa.

DESCRISTALAMIENTO DE UN MERCANCIA

Granada. — En la estación de Pinar descarriló un tren mercancías resultando gravemente heridos el guardafrenos Francisco Ordóñez y el mozo del tren Antonio Navarro. El material sufrió destrozos.

LOS SUCESES DE ZAFRA

Badajoz. — Los heridos en los sucesos de Zafra son: Antonio Mosquera, de 22 años, herido de un balazo de manzana con orificio de entrada por la espalda, gravísimo.

Antonio Amador y Emilio Ruiz, heridos de perdiguera, menos graves.

Félix Tirado y Felipe Gil, heridos de perdiguera, reservados.

Hay otros heridos leves.

Las sociedades obreras habían acordado declarar la huelga general, pero en una reunión celebrada por los presidentes de dichas sociedades y el gobernador, éste logró hacerles desistir de aquél propósito.

UN ACCIDENTE DESGRACIADO

Madrid. — En las obras del Hipódromo ocurrió esta mañana un desprendimiento de tierra que sepultó al obrero Eduardo Benegas, el cual resultó muerto.

Con contusiones graves resultó también el obrero Antonio García Morales.

DETENCION DE UNOS RATEROS

Madrid. — La brigada de investigación criminal ha detenido a tres rateros que se dedicaban a practicar robos en los pueblos próximos y cuyo producto vendían en otras localidades.

La policía realiza pesquisas para detener a otros tres complicados en dichos latrocinos.

LA HUELGA GENERAL EN MELILLA

Melilla. — A causa de la actitud de los patronos pimaderos, que, contra lo dispuesto por la Junta de Abastecimientos se niegan a vender el pan a cuarenta y cinco céntimos quid, se ha declarado la huelga general, que secundan todos los oficios.

Las autoridades realizan gestiones para resolver el conflicto.

ATENTADO TERRORISTA

Dos Hermanas. — Esta mañana fué encontrado un artefacto de grandes dimensiones a la puerta de la casa que habita el contratista Francisco Hidalgo.

El artefacto no hizo explosión.

La policía practica investigaciones para descubrir a los autores y la procedencia y parece ser que ha encontrado un depósito de armas y explosivos de gran importancia.

HUELGA GENERAL EN PALENCIA

Palencia. — A las dos y media de la madrugada comenzó en esta capital la huelga general acordada por las organizaciones obreras.

En las primeras horas de la mañana llovió y otras tres mil, a la Federación Atlética.

El señor Sotos pidió que a la Federación Atlética se le diesen cinco mil, por no tener ningún otro ingreso; y aunque el señor Uria manifestó que ese era su criterio personal, sostuvo el informe, que, puesto a votación, fué aprobado con tres votos en contra.

OTROS DICTAMENES

Sin discusión, fueron aprobados también los siguientes dictámenes:

DE LA COMISIÓN DE ENSEÑANZA. — Sobre suministro de combustible para calefacción en algunas de las escuelas rurales regentadas por miqueletes.

— Proponiendo el anuncio de concursos para adquisición de material fijo y móvil con destino a las escuelas de barriada.

DE LA COMISIÓN DE AGRICULTURA. — Sobre el recurso interpuesto por varios vecinos de Usúrbil contra acuerdo de la Ilustre Comisión Provincial imponiendo multas por infracciones del Reglamento de Paradas.

DE LA JUNTA PROVINCIAL DE EXPÓSITOS. — Presentando la Memoria de la Casa Cuna y Maternidad de Fraisoro correspondiente al pasado ejercicio, formulada por el señor médico director de ambos establecimientos.

DE LA COMISIÓN DE TELEFONOS. — Proponiendo la revocación del acuerdo de la Exma. Diputación de 23 de Julio de 1925 por el que se concedieron los beneficios de tarifa telefónica reducida a los párrocos de la provincia.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE TELEFONOS. — Proponiendo la revocación del acuerdo de la Exma. Diputación de 23 de Julio de 1925 por el que se concedieron los beneficios de tarifa telefónica reducida a los párrocos de la provincia.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

DE LA COMISIÓN DE HACIENDA PROVINCIAL. — Habilitación de un crédito para redención de un capital censal.

<b